



## Le président ukrainien V. Zelensky n'a pas reçu les membres du Synode de l'Église orthodoxe ukrainienne



***Service de communication du DREE, 21.03.2023.*** Le 20 mars 2023, le président ukrainien Volodymyr Zelensky n'a pas reçu les membres du Synode de l'Église orthodoxe russe, venus présenter une requête au chef de l'État à son bureau de Kiev, le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine en tête.

“Nous sommes venus exposer au président la position non seulement des membres du Synode, mais aussi celle de millions de fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne. En 1992, les hiérarques de l'EOU avaient déjà eu une rencontre avec le président. Elle avait porté ses fruits (...) Les fidèles de l'EOU méritent d'être entendus, méritent que l'État ne les considère pas comme des citoyens de seconde zone, afin qu'il n'y ait pas d'hostilité dans la société” a déclaré le métropolite Clément de Néjine et de Prilouki, président du Département d'information et d'évangélisation de l'Église orthodoxe ukrainienne.

Au bureau du président de l'Ukraine, les hiérarques ont été informés qu'aucune rencontre avec les représentants de l'Église orthodoxe ukrainienne ne figurait à l'agenda de Volodymyr Zelensky et que, par conséquent, elle n'aurait pas lieu. Les employés des départements concernés ont accueilli la délégation pour recevoir et enregistrer leur requête, qui sera examinée ultérieurement. Cependant, les membres du Synode de l'Église orthodoxe ukrainienne ont insisté pour être reçus par le président en personne et refusé de remettre leur requête aux fonctionnaires.

“Nous regrettons beaucoup que l'État évite tout contact et tout dialogue directs avec une part importante de la société ukrainienne, les fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne” a constaté le métropolite Clément.

Après quelques heures d'attente, les membres du Synode ont été contraints de quitter le bureau présidentiel, les sirènes d'alarme annonçant une attaque aérienne.

“Nous étions venus dans l'espoir de rencontrer notre président, Volodymyr Zelensky. Nous comprenons que le président soit occupé. Malheureusement, une alerte est en cours et nous ne pouvons plus attendre, mais nous espérons que cette rencontre aura lieu à l'avenir” a dit le métropolite Onuphre.

Vladimir Legoïda, président du Département synodal de l'Église orthodoxe russe chargé des relations de l'Église avec la société et les médias, a commenté ainsi la situation: “Aujourd'hui, le président ukrainien Zelensky, en refusant de recevoir les membres du Synode de l'Église orthodoxe ukrainienne, a de nouveau fait preuve de manque de respect et de mépris envers les millions de fidèles ukrainiens qui défendent leurs droits à prier dans l'Église dans laquelle ont prié leurs aïeux, où ils ont baptisé leurs enfants et assisté aux funérailles de leurs parents.”

“Et tout cela parce que quelqu'un de l'autre côté de l'océan a décidé que l'Église orthodoxe ukrainienne n'avait pas le droit à l'existence. Ceux qui prirent le pouvoir en Russie en 1917 avaient pris, en leur temps, la même décision. La suite de l'histoire est connue de tous” a souligné V. Legoïda.